
口頭質詢
梁安琪議員

關於《視障人士的無障礙步行設施》衡工量值式審計報告的質詢

審計署於今年9月公佈《視障人士的無障礙步行設施》衡工量值式審計報
告，審計康復服務10年規劃跨部門研究小組、康復服務10年規劃跨部門
策導小組的工作成效，發現小組在規劃、執行、彙報等工作上均未如理
想，強調本澳無障礙設施呈現碎片化、分散化的情況。構建無障礙環境
是幫助殘疾人士融入社會的重要措施之一，亦是衡量社會文明進步和政
府公共服務水平的重要標誌，希望當局能夠積極採取有效措施以更好地
推動無障礙社會的實現。

對此，本人提出以下質詢：

1.報告指出跨部門研究小組未能有效協調各部門的工作，設置視障無障礙
設施涉及多個部門的協作，若缺乏明確的部門分工和職責劃分，勢必導
致推進工作上的拖延與效率低下，當局曾回應將與各部門商討及優化相
關工作，設立所需的跨部門工作小組和其他適當機制。對此，請問當局，
對於上述設立所需跨部門工作小組有否具體時間表？未來有否具體方案
去進一步加強跨部門協調工作，並確保各部門落實規劃中所需承擔的工
作？

2.報告中指出，《2016至2025年康復服務十年規劃》中涉及視障人士無
障礙步行設施的34個短、中、長期方案僅是概括性描述，未提供具體執
行的分工與工作內容，對此，當局有否計劃重新審視這些方案，並提供
一份更詳細的分階段、可監管的時間表，以確保每項方案有明確的執行
指引？未來會否考慮建立一個更加具體的監管和評估機制，對規劃中的
每個環節進行階段性檢查，並定期向公眾發布進展情况，以提升規劃透
明度和公信力？

3.審計報告中提到，《康復服務十年規劃》所建設的設施如部分行人天橋
等欠缺觸覺引路帶接駁、主要公共場所如青洲衛生中心、青洲圖書館等
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欠缺觸覺引路帶接駁、觸覺引路帶建設欠缺連貫，這些問題不僅使設施
難以達到無障礙的目標，更直接影響視障人士的安全和便利。對此，政
府將如何改善目前設施建設存在的質量缺陷？有否具體計劃或措施以加
強公共場所觸覺引路帶的接駁和連貫性，以保障視障人士的基本出行權？
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